

Der Große Wiesenknopf und seiner flatternden Verbündeten



© Josef Limberger

Am 13.4.2021, zum Tag der Pflanze stellt der Naturschutzbund die diesjährige Blume des Jahres, den Großen Wiesenknopf, in den Fokus. Die krautige Pflanze steht dabei exemplarisch für ihren bedrohten Lebensraum: extensiv genutztes Grünland und Feucht-, Nass- sowie Moorwiesen. Dank der Naturfreikaufaktion können solche wertvollen Grundstücke angekauft, gepachtet und im Sinne des Artenschutzes und der Vielfalt gestaltet und gepflegt werden.

Zugleich hat der Große Wiesenknopf eine zentrale Rolle im Ökosystem inne: Sowohl der Helle als auch der Dunkle Wiesenknopf-Ameisenbläuling ist im Larvenstadium stark von diesem Rosengewächs abhängig und gilt daher ebenfalls als gefährdet. Was es mit dem besonderen Namen der Falter auf sich hat und warum die Rotgelbe Knotenameise dabei eine zentrale Rolle spielt, können Sie [hier](#) nachlesen.